



Foto: REFORMA / Archivo

Los Consejeros Ciudadanos Agustín Ortiz Pinchetti, Santiago Creel y Miguel Ángel Granados Chapa.

Reinicia este mes Consejo del IFE

Deberá ser electo el nuevo director general del Instituto por una mayoría calificada del Consejo

Por Guadalupe Irizar

AUNQUE NO HAY UNA FECHA DEFINITIVA para la sesión del próximo Consejo General del IFE, es un hecho que será en este mes y que se definirá en los próximos días cuando se reúnan los 6 Consejeros Ciudadanos recién ratificados para intercambiar agendas con las autoridades electorales.

Hasta el momento, el Instituto Federal Electoral retorna lentamente a su actividad normal, una vez que los Consejeros Ciudadanos se reintegran a sus labores y después de prácticamente un mes, en diciembre pasado, en donde cesaron en sus funciones y esperaban la ratificación o la remoción por parte de la Cámara de Diputados.

La próxima sesión será una reunión en la que tomará posesión el nuevo presidente del Consejo y representante del Poder Ejecutivo, Esteban Moctezuma, Secretario de Gobernación.

Los Consejeros Ciudadanos tendrán que rendir protesta nueva-

mente, pues su ratificación se produjo después de tres semanas de haber cesado en el cargo.

La segunda quincena de enero se señala como la más probable para realizar la sesión del Consejo, pero podría ser prácticamente cualquier fecha consensada.

Entre las tareas inmediatas del máximo órgano electoral del País, está la de la elección de un nuevo director general del IFE, una vez que el anterior titular, Arturo Núñez, renunció a su cargo para asumir la dirección general del Infonavit en la actual administración.

Según la legislación electoral vigente, el director general del Instituto deberá ser electo por una mayoría calificada del Consejo, esto es, 8 votos de los 11 consejeros.

Al voto de los Consejeros Ciudadanos se suman los 4 del Poder Legislativo (2 de los representantes de la Cámara de Diputados y 2 del Senado) y uno del Ejecutivo (el Secretario de Gobernación).

Desde diciembre último, ante la renuncia de Núñez, el director en funciones del IFE es Agustín Ricoy, quien ha fungido como secretario general del organismo en los últimos años.

En el Consejo surgido después de las elecciones del 21 de agosto, el PRD tiene voz, pero no voto, pues no quedó en la representación del Poder Legislativo al no ser segunda fuerza en el Congreso.

ó que si no ganaba el
ría al desastre. Ahora
conomía está en mal
simo y del miedo elec-
los. Lo normal y lo co-
e la empresa privada
na lógica análoga- es
que las consecuencias
culpables, ni mucho
que le saquen las cas-
s empresariales" que
n votos, deben ahora
mica de su opción po-
lo señaló uno de sus
canos quienes prime-
ctica no podía menos
s extranjeros.

no llega a los detalles
ría a un juicio mejor
ograma de emergen-
precisiones en lo que
a quiénes? ¿cuánto?-
ositivo, pues no como
o de la Unión fijar és-
que anuncian una re-
gasto gubernamental-
ales serán los afecta-
á el volumen de dine-
ay que olvidar que es-
pañas electorales-, lo
órdenes: la político-
ija crecerá lo que en
n falta aquí aclaracio-
apertura mayor de és-
oposición. Ambas co-
e más se necesita hoy:

y del mensaje presi-
os por parte del sec-
inteligiblemente, ya
tiempo que se quiere
demás ámbitos de la
que se desconoce cuánta
oneteraria que fijará el
l, por cierto, debe ser
gal y real. ¿Qué com-
n este sector para sa-
s en pesos o en dóla-
ruenen" para obligar

a la banca a asumir una actitud más solidaria, por ne-
cesidad más que por convicción?

En materia de endeudamiento externo -se anuncia
uno equivalente a un incremento de 20 por ciento de
la deuda pública externa del país- queda una duda: si
no se utilizará para cubrir el déficit de cuenta corrien-
te, ¿cómo se compagina esto con la flexibilidad cambia-
ria que se anuncia? Un parpadeo acelerado en el mer-
cado puede hacer que esos miles de millones de dóla-
res se escurran en aras de proteger embates contra el
peso. ¿O se tratará de eso que los economistas llama-
una política de "flotación sucia", es decir, de sosteni-
miento camuflado del peso? Estas dudas y preguntas
deberán ser absueltas por el Ejecutivo ante el Congre-
so, en el prometido informe y las modificaciones lega-
les y presupuestales que habrá de presentar aquél an-
te éste. Es un acierto que se respete esta formalidad re-
publicana y lo es también que en su mensaje, el Dr. Ze-
dillo Ponce de León admita y anuncie que el cambio
económico no puede soslayar el democrático. Sólo más
y mejor democracia -distribución equitativa del tener
del saber, de la responsabilidad de decidir, de las car-
gas sociales- puede generar soluciones definitivas a los
viejos y agravados problemas de México. Uno de éstos
central, es el de los salarios que no pueden ser el úni-
co punto fijo de una política en la que a casi todo lo de-
más se le permite variar. También esto tiene que ver
con la democracia real.

Entre algunos de los muchos temas que habrán de
abordarse ó, si se quiere, entre algunos de los criterios
de la genuina renovación que ahora nos exige sacrifici-
cios a todos para salir del hondo bache en que caímos
está una decidida reducción de la burocracia paralela
que se ha creado en áreas como la de Pronasol, la re-
forma estructural del gasto hipercentralizado (el go-
bierno federal podría, por ejemplo, suprimir las "dele-
gaciones" que secretarías y dependencias tienen en los
estados y entregar programas y recursos a los gobier-
nos estatales y municipales) y la fijación de metas de
auténtico federalismo. El programa, como la situación
es de emergencia: no puede durar más de cuatro me-
ses sin ser evaluado a fondo. Si hay muestras claras de
que por estos senderos se quiere avanzar seria y deci-
didamente, el presidente de la República merecerá se-
guramente contará con el apoyo de la mayoría de los
mexicanos, incluso si esto significa sacrificios. El tiene
la palabra. Esperamos que sea palabra de democra-
cia, de justicia, de libertad y, como ha empezado sien-
dolo, palabra de verdad.

LATE

de

puede ser sorprendente porque po-
a pensarse que el Acuerdo es, funda-
mentalmente, razonable. Su recorte del
to público y estabilización parcial de

Hasta este momento la gran fuente
de fortaleza para el país ante la crisis ha
sido el reconocimiento de que la macroe-
conomía tiene bases firmes. Las finan-